

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 04, 2024

FDM@LUH

- [Runder Tisch Forschungsdatenmanagement](#)
Am Freitag, den 26. April, 10:00-12:00 Uhr, findet der 12. LUH-interne Erfahrungsaustausch zum Forschungsdatenmanagement statt. Wir freuen uns auf zwei spannende Erfahrungsberichte aus der Praxis über die Organisation des Datenmanagements in den Projekt reaCtor (Dr. Michael Steinke, Dr. Simon Spelthann) und SELINA (Prof. Dr. Benjamin Burkhard). [Näheres dazu hier](#).
- [Typo3 FIS Plugin: Einbindung von Datensätzen auf Webseiten der LUH](#)
Über das Typo3 FIS Plugin können nun auch Listen mit Datenpublikationen auf LUH-Webseiten übersichtlich dargestellt werden. Voraussetzung ist der Eintrag der Datenpublikation im Forschungsinformationssystem (FIS) der LUH als „Dataset“. Auf [dieser Webseite](#) finden Sie eine Anleitung zum Import von Datasets in das FIS und in dieser [Typo3-Anleitung](#) wird die Anwendung des Plugins vorgestellt.
- [FDM-Einführungskurs](#)
Wieder in Präsenz: Der FDM Einführungskurs "Digitale Forschungsdaten managen - Grundlagen, Tipps und Tricks" am 4. Juni 2024, 9:00-12:30. Eine Kursbeschreibung und den Link zur Anmeldung finden Sie [hier](#). Dort finden Sie auch unseren frisch aktualisierten Selbstlernkurs, mit dem Sie sich auf die Veranstaltung vorbereiten können.

Landesinitiative FDM Niedersachsen

- [Webseite fdm-nds.de](#)
Innerhalb der Säule 1 des Verbundprojektes wurden erste Meilensteine zur Sichtbarkeit des Projektes erreicht. Auf einer eigenen Webseite werden zukünftig Veranstaltung angekündigt und Information zum FDM angeboten. Hier ist auch der zentrale Kontakt über die Mailadresse info@fdm-nds.de zu finden. Eine informative Übersicht über das Gesamtprojekt wurde bei forschungsdaten.info veröffentlicht.

Call für Pilotnutzende

- [NFDI-Projekt "ASR4Memory"](#)
Das NFDI Projekt ASR4Memory entwickelt ein Angebot zur automatisierten Transkription von audiovisuellen Forschungsdaten in geschichtswissenschaftlichen Kontexten. Hierfür werden weiterhin Pilotnutzende gesucht, die ihre AV-Daten temporär zur Verfügung stellen. Weitere Informationen zum Projekt und Kontaktmöglichkeiten finden Sie [hier](#).

Veranstaltungen

- [Zotero als Werkzeug zum persönlichen Forschungsdatenmanagement](#)
Am 26. April findet von 10 bis 11:30 Uhr die nächste Veranstaltung im Rahmen der "From Books to Bytes" Vortragsreihe von NFDI4Memory statt. In diesem Workshop werden anhand von Datensätzen, die die Teilnehmer/innen mitbringen, Strategien zum Management unterschiedlicher Forschungsdaten mit Hilfe von Zotero diskutiert und ausprobiert.
- [forschungsdaten.info live](#)
Am 17. April von 10-11 Uhr findet die nächste Veranstaltung der Webinarreihe forschungsdaten.info live statt. Dieses Mal mit dem Thema

"Forschungsdatenmanagement für die Sozial-, Verhaltens- Bildungs- und Wirtschaftswissenschaften: die Angebote von KonsortSWD". Weitere Infos und Zugangsdaten sind auf den [Informationsseiten von forschungsdaten.info](https://www.forschungsdaten.info) live zu finden.

- [HeFDI Code School](#)

Die HeFDI Code School geht in die dritte Runde; am 26. April startet der „Basic Track“ für Einsteiger*innen in das Programmieren mit „Introduction to Python“. Für erfahrene Programmierer*innen wird im Juli erstmalig eine dreitägige Summer School in Präsenz in Kassel angeboten (02.-04.07.).

Nr. 04, 2024

FDM@LUH

- [Round Table Research Data Management](#)

On Friday, 26 April, 10:00-12:00, the 12th LUH-internal exchange of experience on research data management will take place. We are looking forward to two exciting field reports on the organisation of data management in the projects reaCtor (Dr. Michael Steinke, Dr. Simon Spelthann) and SELINA (Prof. Dr. Benjamin Burkhard). [More details here.](#)

- [Typo3 FIS Plugin: Integration of data records on LUH websites](#)

Using the Typo3 FIS plugin, lists of data publications can now also be displayed on LUH websites. The prerequisite is the entry of the data publication in the LUH Research Information System (FIS) as a "dataset". [On this website](#) you will find instructions for importing datasets into the FIS and in [this Typo3 manual](#) the use of the plugin is presented.

- [RDM Introductory Course](#)

Back in person: The FDM introductory course "Managing digital research data - basics, tips and tricks" on 4 June 2024, 9:00-12:30. You can find a course description and the link [to register here](#). There you will also find our newly updated self-study course, which you can use to prepare for the event.

State Initiative for Research Data Management in Lower Saxony

- [Website fdm-nds.de](#)

Within Pillar 1 of the joint project, the first milestones have been reached in terms of the visibility of the project. In future, events will be announced and information about the RDM will be provided on a dedicated website. The central contact via the email address info@fdm-nds.de can also be found here. An informative overview of the entire project has been published at [forschungsdaten.info](https://www.forschungsdaten.info).

Call for pilot users

- [NFDI-Project "ASR4Memory"](#)

The NFDI project ASR4Memory is developing a service for the automated transcription of audiovisual research data in historical contexts. To this end, pilot users are still being sought who will make their AV data available on a temporary basis. Further information on the project and contact details can be found [here](#).

Events

- [Zotero as a tool for personal research data management](#)
The next event in the NFDI4Memory "From Books to Bytes" lecture series will take place on 26 April from 10 to 11:30 am. In this workshop, strategies for managing different research data with the help of Zotero will be discussed and tried out using data sets that the participants bring with them.
- [forschungsdaten.info live](#)
The next event in the forschungsdaten.info live webinar series will take place on 17 April from 10-11 am. This time the topic will be "Research data management for the social, behavioural, educational and economic sciences: the services of KonsortSWD". Further information and access data can be found on the information pages of forschungsdaten.info live.
- [HeFDI Code School](#)
The HeFDI Code School is entering its third round; the "Basic Track" for beginners in programming with "Introduction to Python" starts on 26 April. For experienced programmers, a three-day summer school will be offered in Kassel for the first time in July (2 - 4 July).